

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 133 (2012)
Heft: 6

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture d'Entremont

Pierre VAUDAN

24.05.1927 – 21.12.2011

Homme de la terre, dès son plus jeune âge il s'engage comme berger à l'alpage, à l'adolescence il fait l'apprentissage de menuisier et reprend le petit atelier de son père qu'il développe avec l'arrivée des travaux de Mauvoisin et surtout par le développement de Verbier. Sous son empreinte la petite entreprise familiale s'agrandit et occupe une vingtaine de collaborateurs. Soucieux du bien fait et de l'avancée technologique de la profession il s'offre le brevet fédéral de maître-menuisier pour ses quarante ans et devient membre du comité cantonal de l'association.

En véritable ouvrier-paysan il exploite un petit domaine agricole de quelques hérens, sans oublier les vignes à Fully et son pavillon de Sainte Etienne d'une vingtaine de colonies. Pour occuper ses soirées une autre passion: le chant, membre fondateur du chœur d'hommes paroissial, il en est le directeur durant quarante ans et en assure ainsi la messe dominicale.

L'heure de la retraite étant là, il remet son entreprise à son fils Jean-Luc. Retraite bien méritée mais la maladie le rejoints et il ne peut guère en profiter. Le 21 décembre dernier il s'en est allé rejoindre son fils Michel qu'il a eu la douleur de perdre, il y a trente ans, pris par une avalanche.

Nous garderons de Pierre l'image d'un bon patron, agréable, soucieux de ses employés serviable et toujours disponible.

A son épouse, Odile, et ses quatre enfants la société d'apiculture d'Entremont adresse toute sa sympathie.

Le président, Michel Rausis

Société d'apiculture de Martigny

Société d'apiculture d'Entremont



**Frédéric
SIEGRIST**

En cette période enneigée mais ensoleillée de l'hiver, un soir du début février, Frédéric Siegrist nous a quittés à l'hôpital de Sion. Il avait déménagé depuis peu de sa région apicole perchée sous le Catogne, pour regagner la plaine, à savoir Martigny, avec sa chérie Michèle et ce pour des raisons de santé.

Certes, nous savions que Frédéric était atteint dans sa santé, mais nous pensions qu'il aurait encore pu passer de beaux jours parmi nous, malgré la remise de son rucher à ses collègues apicoles de la région.

La nouvelle de la disparition de Frédéric nous amène à un arrêt sur image afin de se remémorer de beaux et chaleureux souvenirs. Frédéric était plein d'humour et toujours prêt à donner de son temps pour ses collègues et amis de l'apiculture.

Au seuil de cette nouvelle saison apicole, Frédéric s'en est allé rejoindre ses collègues et amis et laisse un vide important dans son entourage et auprès des apiculteurs des sociétés de Martigny et Entremont.

Les comités et collègues apicoles de ces deux sociétés garderont un souvenir lumineux de sa précieuse présence. Ils adressent à son épouse ainsi qu'à sa famille sa sincère sympathie.

Pour les deux sociétés, Michel Rausis

Société d'apiculture du Val-de-Ruz et Littoral



**Claude
BOURQUIN**

Alors que le printemps allait pointer son nez, notre ami et Président d'honneur nous a quitté dans sa 82^e année.

Claude faisait partie de notre société depuis 1951. Il en fut le Président durant 25 années.

Mais c'est surtout dans le domaine de l'élevage qu'il a beaucoup donné.

Homme généreux, rassembleur, offrant beaucoup de son temps pour ses amis apiculteurs qui souvent lui demandaient un avis pour la conduite du rucher ou pour faire de l'élevage. Ses conseils étaient très précieux de par ses connaissances apicoles et sa longue expérience.

C'est à l'âge de 14 ans qu'il monte avec son petit char à la Joux-du-Plâne au lieu-dit «La Clochette» chercher un premier essaim. La ruche, il s'en va la chercher chez Lienher à Savagnier, maison spécialisée dans la fabrication de ruches et articles pour l'exploitation apicole, très réputée à cette époque.

L'aventure de toute une vie dédiée en grande partie aux abeilles commence. Mais il voulait en savoir plus, il suit les formations d'inspecteur des ruchers et de vulgarisateur apicole. Homme rassembleur, les cours qu'il dispense sont très suivis. Puis il participe aux cours sur l'élevage au Liebefeld qu'il suit avec beaucoup de bonheur. A de nombreuses reprises il est félicité pour ses abeilles à la langue particulièrement longue !

Les apiculteurs qui ont eu la chance d'être formé par Claude dans ce domaine se souviennent de sa précision, de sa douceur et de sa délicatesse pour garnir les ruchettes.

Pour les montées dans les stations de fécondations avec quantité de ruchettes, toute la famille et de nombreux amis y

participent, car c'était jour de fête quand on montait à Bonachiesse ou à Tovasières et beaucoup d'apiculteurs en gardent d'inoubliables souvenirs.

Atteint dans sa santé ces dernières années, c'est son fils qui s'est occupé des quelques ruches qu'il lui reste.

A Cosette son épouse, à ses enfants et petits-enfants, nous présentons toute notre sympathie.

*Pour la Société d'apiculture
du Val-de-Ruz et Littoral,
Annelise Blanchoud, présidente*

L'Amicale des apiculteurs de Savièse et environs



**Jean-Louis
HÉRITIER**

Jean-Louis Héritier nous a quittés à l'âge de 80 ans, après une longue maladie durant laquelle il a été accompagné par sa chère Rose-Marie.

Jean-Louis avait reçu le virus apicole par son beau-père Marcel. Il a ensuite été actif pendant de nombreuses années en tant que membre très apprécié de la section de Sion – avec son superbe rucher de la Combette – et a même œuvré en tant qu'inspecteur de ruchers dans les années 70.

Jean-Louis, toujours prêt à rendre service, a beaucoup donné pour les abeilles et pour ses amis. Il a d'ailleurs fondé et présidé l'amicale des apiculteurs de Savièse et environs. Ses connaissances et ses conseils étaient très appréciés par ses amis apiculteurs.

A son épouse Rose-Marie et à sa famille, nous présentons toutes nos condoléances. Merci Jean-Louis.

*Pour l'amicale des apiculteurs
de Savièse et environs
André Reynard, président*